

## Das erste Kapitel.

Von der Veränderung und Verbesserung des Kalenders.

## §. I.

Von der Veränderung des Kalenders über: haupt.

Ser Kalender hat von seher darzu dienen sollen, die richtige Zeitrechnung eines Jahres nach dem wahren Stand der Sonne anzugeben, und diese durch die Eintheilung in die Jahrszeiten, Monate, Wochen und Tage, auch für die mancherlen Verrichtungen im gemeinen menschlichen Leben brauchbar zu machen. Zu dieser Absicht ist ein Kalender schon von alten Zeiten her in jeder Haushaltung, eine unentbehrliche Sache gewesen. Dhne mich auf die alteste Kalendergeschichte einzulassen, bleibe ich nach meiner Absicht blos ben den Kalendern stehen, die jetzt noch und sogar unter den gemeinsten Leuten bekannt find. Unsere gewöhnlichen Kalender, die man sonderlich ben den Landleuten und Burgern antrifft, bestehen noch aus zwenen oder wohl gar drepen verschiedenen Colonnen, deren jede einen besondern Kalender enthält. Sind es dren Colonnen, so heißt die erste, der verbefferte, die zwente, der neue, und die dritte, der alte Kalender. Sind nur zwen Colonnen, so trifft